

RETRO

MOISSONS D'ANTAN, EN 1957



La famille Catillaz aux moissons dans un champ proche de la forêt de Bouley en août 1957. Le papa, Henri (1902-1980) et son épouse Alice (1904-1973) démontent les moyettes et portent les gerbes à leur fils Jean, âgé de 24 ans, qui les arrange sur le char. Au volant du tracteur, le jeune Michel Savoy, 14 ans.

C'étaient les premières moissons à Cressier pour la famille Catillaz, arrivée de Promasens en mars 1957. Leur domaine appartenait à Roger Auderset qui avait remis son exploitation pour raison de santé. La ferme était située à l'emplacement actuel route du Moos 59 et a été remplacée par un immeuble locatif.

Une fois le blé coupé on disposait des ficelles sur le sol et à la main ou au moyen d'une fourche adaptée, il fallait le « mettre sur le lien » pour former une gerbe. Puis les gerbes étaient dressées en moyettes pour permettre au blé de sécher. Avec le genou, on « cassait » une gerbe en la pliant pour la placer au sommet de la meule pour la protéger de la pluie (à gauche sur la photo). Michel Savoy (« le gosse à Savoie » comme l'a écrit le photographe...) se souvient d'être parfois allé, en voisin, aider la famille Catillaz, mais pas d'avoir pris place sur le siège du conducteur du tracteur. Mais c'était juste pour avancer le char dans le champ. La famille Savoy habitait à l'actuelle Route de Villars-les-Moines 107 et était voisine de la ferme des Catillaz. **MJ**

Photo tirée des archives de Robert Féser / original diapositive 24x36, AGFA

P.S. 2006 2021-33

16 – 23.08.2021